

## Dichter gesucht – Einladung zum 3. Lippstädter haiku-Wettbewerb

Etwas Abwechslung im derzeit zwangsentschleunigten Alltag verspricht eine kulturelle Veranstaltung, die man von zu Hause aus aktiv mitgestalten kann.

Der Deutsch-Japanische Verein Yawara Lippstadt veranstaltet bereits zum dritten Mal einen haiku-Wettbewerb, bei dem sich TeilnehmerInnen jeden Alters mit einem „Dreizeiler“ beteiligen können.

Die japanische Literatur hat mit dem haiku die vermutlich weltweit kürzeste Lyrikform hervorgebracht, denn traditionell umfasst das Gedicht lediglich fünf Silben in der ersten Zeile, sieben Silben in der zweiten Zeile und noch einmal fünf Silben in der dritten und letzten Zeile. Allerdings ist diese Silbenstruktur nicht zwingend vorgeschrieben. Ein haiku beinhaltet dafür jedoch stets ein Natur- oder Jahreszeitenmotiv und ist in einer schlichten, unverschlüsselten Sprache verfasst. Der Text ist auf die Gegenwart bezogen und hält einen Moment fest. In Japan sind Gedichtwettbewerbe dieser Art bereits seit dem 16. Jahrhundert sehr beliebt.

Zu den Teilnahmebedingungen gehört, dass das Gedicht in deutscher Sprache, selbst verfasst und bislang unveröffentlicht ist. Das thematische Motto des Wettbewerbs lautet: „Hoffnung“. Der Einsendeschluss ist der 19.04.2020.

Mitmachen lohnt sich. Aus allen Einsendungen werden die drei besten haiku ausgewählt und mit Sachpreisen prämiert. Die Gewinner werden schriftlich informiert. AutorInnen können ab sofort ihre Beiträge per Email an [info@yawara-lippstadt.de](mailto:info@yawara-lippstadt.de) bzw. per Post an DJV Yawara Lippstadt e.V., Siechenkamp 5, 59557 Lippstadt unter Angabe Ihres Vor- und Nachnamens sowie der Kontaktadresse schicken. Der Veranstalter freut sich auf die Lippstädter haiku, wünscht allen TeilnehmerInnen viel Spaß beim Dichten und viel Erfolg.